
会議録 

会議名 

（審議会等名） 
相模原市南区区民会議 

事務局 

（担当課） 
南区役所区政策課 電話０４２－７４９－２１３４（直通） 

開催日時 令和４年５月２５日（水） １０時００分～１２時００分 

開催場所 南区合同庁舎３階 講堂 

出 

席 

者 

委員 １６人（別紙のとおり） 

その他   

事務局 １０人（副市長、南区長、副区長、他７人） 

公開の可否 ■可 □不可 □一部不可 傍聴者数 ０人 

会議次第 

１ 開会 

 

２ 会議の公開について 

 

３ 議事 

 （１）令和３年度南区役所事業報告 

 

 （２）令和４年度南区役所事業について 

 

 （３）第６期南区区民会議の活動報告について 

 

４ その他 

 

５ 閉会 
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審議経過 

主な内容は、次のとおり。（◎は会長、○は委員、●は事務局の発言） 

１ 開会 

開会に先立ち、４月の人事異動にて着任した職員について報告があった。 

２ 会議の公開について 

傍聴希望者なし 

３ 議題 

（１）令和３年度南区役所事業報告 

資料に基づき事務局から説明。 

○ ＮＰＯ法人ＳｏＥＬａは、ユニコムプラザのモデル事業団体に所属しており、発表した取

組は、今年度実施予定である。また、フードトラックとは、どのようなものか。（金森委員） 

● キッチンカーの団体である。 

○ 既存のイベントと一緒に開催してみても良いと思う。（金森委員） 

◎ 各アイディアについて実現に向けた動きはあるのか。 

● 実施は未定である。今後、実現に向けて検討したいと考えている。 

◎ 市観光・シティプロモーション課から、シビックプライドの一環として、キャラクターデ

ザイン入りの婚姻届を用意したところ、他の市町村でも使えることもあり、好評だったと伺

っているが、南区オリジナル婚姻記念証と出生記念証は、何か特別なデザインがあったのか。 

● この後、実物をお見せする。 

 

（２）令和４年度南区役所事業について 

資料に基づき事務局から説明。 

○ 令和４年度の事業計画案について、今期のテーマに沿った内容の報告並びに計画になって

いると思うため、広く南区の基本計画に沿った内容を事務局に説明してもらい、その進捗状

況等の結果を踏まえ、次期テーマの選定や基本計画に対する意見を話し合えるとより良いと

考える。（穂苅委員） 

○ イベント的な内容が多い印象を受けた。 

区民会議では、各地区や各委員が抱えている南区全体に関わるような課題についても取り

上げ、情報共有できる場を設けることも大事な役割だと思う。（中島（勝）委員） 
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出生記念証と婚姻記念証の実物を基に事務局から説明。 

 

（３）第６期南区区民会議の活動報告について 

資料に基づき事務局から説明。 

大川副市長の挨拶 

○ 自治会等が研修で緑区に行き、他区の方と交流することで、ふるさとまつりに先方からも

出品があった。アンケートは、表が見づらく共有し難い。工夫して欲しい。（瀬尾委員） 

● 修正する。 

◎ カラーであればもう少し見やすいのではないか。白黒だと、分類項つかめない。 

○ 活動の認知度が低く、残念である。活動を広く周知する方法を検討する必要がある。 

  一時的な若者参加はあっても継続していかないため、継続してできるような仕組みを考え

た方が良い。 

 新聞記事や広報について、他市に遅れていると感じる。また、学生は参加しても卒業のタ

イミングで居なくなってしまうところに課題を感じる。（鈴木委員） 

○ アンケートの自治会加入率について、１０代の加入率が高いため、１０代の頃からうまく

取り込んでいく何らかの方法があれば良いのではないか。（草薙委員） 

◎ 家庭の加入率とも考えられるが、うまく取り込み繋いでいくことは大事だと思う。 

○ ガイドマップの中に多くの行事が掲載されているが、引継ぐ団体と参加する人が居ない。

新磯地区だけでなく、南区全体でも検討できるとよい。（佐田委員） 

◎ 具体的な行事等はあるか。 

○ 帆かけ船や芝桜等（佐田委員） 

○ 自治会の役員会議は月１回に限定する等の工夫を行い、足りない部分を高齢者(会員)でカ

バーしている。また、高齢者で辞めたい方に対しては、福祉との連動（加入メリット）を説

明している（中島（千）委員） 

○ アンケート結果は検討材料として良いものである。（廣岡委員） 

○ 認知度について、団体自体ではなく、取組についての設問であれば、結果も変わり取り組

む側のモチベーションにも繋がると思う。（杉本委員） 

○ アンケート結果の考察について高校生を交えてやるのはどうか。 

 体験型のイベントに関しては、応募総数がとてつもなく多い。区民会議にも若い世代に参

加してもらうと良いのではないか。（九嶋委員） 
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○ アンケート結果については、回答率が３９．８％であることも考慮して、回答自体をしな

い方々はもっと関心がないことを踏まえ分析する必要がある。 

また、インターネット発信についても、使用者の興味があるものしか表示されないという

ネットの特性を理解しておく必要がある。（井部委員） 

○ 区民会議で出た意見について、区役所でも実現に向けて動いてほしい。 

小学生ミーティングも良かったと思う。またアイディアコンペにおけるアイディアの実現

を楽しみにしている。（秋場委員） 

○ ２０代も環境美化活動に参加している方が多い結果に少し驚いた。 

情報収集方法の中で、広報誌について、１０代の方が多く見ていることは意外であった。区

民の広報さがみはらや地域情報誌への区民の関心は、低くは無いが、南区のInstagramなど、

行政の公式SNSで若者向けに発信されているものが無いのは勿体ない。（金森委員） 

○ アンケートの回答率は高いと考えている。 

  自由意見については、分析し南区の在り方に活かせると良い。（長瀬委員） 

○ 若い世代との交流は大切。大型の複合施設ばかりでは、個人事業の商店が非常に寂しくな

ってしまうため、自治会と商店街が連携し、個人事業の方たちを応援していくことも、まち

づくりの原点になるのではないか。（森副会長） 

○ アンケート結果について、各委員の所属の団体でも活用できると良い。（中島（勝）委員） 

● アンケート結果については、ホームページでの公開等も検討する。 

○ 自由意見について、項目を工夫いただきたい。所属団体で活用したいと思う。（穂苅委員） 

○ まちづくりについて、近隣他市と比較し、具体的なターゲット、目標が曖昧。（草薙委員） 

○ 人気アーティストのライブをグリーンホールで実施するにあたり、アーティストに交渉し

チケットに市民枠を設けたところSNSでも話題となり好評であった。（井部委員） 

○ 小田急の操車場を活用できれば良い。広い街だが、会議する場所が少ないと感じる。また

ボーノの活性化について、まずは端まで歩いてもらえるよう検討すべき。（草薙委員） 

 

４ その他 

・金森委員からユニコムプラザの地域づくり大学のインフォメーション 

・事務局からワークショップの開催について報告 

 

５ 閉会 

  森副会長の挨拶のあと、閉会。 
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相模原市南区区民会議委員名簿 

（順不同・敬称略） 

 氏名 所属等 備考 出欠席 

１ 秋場 智子 公募委員  出席 

２ 井坂  聡 相模女子大学人間社会学部教授 会長 出席 

３ 井部 弥生 相模原市民文化財団  出席 

４ 大谷 かな穂 公募委員  欠席 

５ 大木  恵 大野南地区まちづくり会議副会長  欠席 

６ 角田 隆洋 麻溝畜産会会長  欠席 

７ 金森  厳 
相模原・町田大学地域コンソーシアム業務部部長補佐 

市民・大学交流センター所長 

 出席 

８ 草薙 喜義 相模原市社会福祉法人経営者協議会会長  出席 

９ 九嶋 俊彦 相模原青年会議所常任理事  出席 

10 黒子 信雄 東林地区まちづくり会議会長  欠席 

11 小寺 美卯 南区若者参加プロジェクト実行委員会  欠席 

12 佐田 昌史 相模原市民生委員児童委員協議会常任理事  出席 

13 篠塚 実希子 相模台地区まちづくり会議副会長  欠席 

14 杉本 祥一 相模原商工会議所常議員  出席 

15 鈴木 貴市 相模原南交通安全協会会長  出席 

16 瀬尾 守一 相武台地区まちづくり会議会長  出席 

17 田中 美加 北里大学看護学部教授  欠席 

18 中島 千尋 相模原市地区社会福祉協議会南区連絡会  出席 

19 中島 勝平 麻溝地区まちづくり会議会長  出席 

20 長瀬 徹 ジェイコム湘南・神奈川相模原・大和局局長  出席 

21 廣岡 恵子 子育て親育ち応援団 With.cfc 会計監査  出席 

22 穂苅 健二 新磯地区まちづくり会議会長  出席 

23 三井 布美子 公募委員  欠席 

24 森  逸雄 大野中地区まちづくり会議会長 副会長 出席 

25 吉田 貴子 女子美術大学芸術学部教授  欠席 

 


